

La vénérée Mère Sainte-Julienne , assistante de la supérieure générale qui était venue consoler et fortifier les Ursulines de Nogent , craignant encore pour ses sœurs, voulut sortir la première, et s'assurer de l'état des choses. Bientôt, maîtresses et élèves la suivirent et revinrent au couvent, se demandant avec anxiété s'il n'était point devenu la proie des flammes. En arrivant, on s'aperçut que dans l'empressement à fuir, on avait laissé toutes les portes ouvertes et les couverts d'argent sur les tables; mais rien n'avait été enlevé.

Cependant on eut une grande alarme quand on s'aperçut de l'absence de la sœur cuisinière. On la cherchait depuis deux heures lorsqu'un commissionnaire, envoyé par la supérieure des Ursulines de Pont-sur-Seine, vint prévenir que la fugitive, affolée par la peur, après avoir franchi un espace de deux lieues en courant à toutes jambes, était arrivée haletante chez les bonnes Sœurs de Pont, en leur disant que la maison de Nogent était en flammes. La joie de se retrouver toutes, saines et sauvées, fit oublier les alarmes du matin. On ne songea plus qu'à porter secours aux blessés, à consoler les habitants de la ville qui avaient vu les leurs tués ou emmenés prisonniers par l'ennemi, et à remercier la divine Providence d'avoir, dans cette circonstance critique, protégé si visiblement les filles de sainte Angèle.

CHATILLON-SUR-SEINE (Côte-d'Or), fondé en 1822.

AVANT la Révolution française, la ville de Chatillon possédait un florissant monastère de l'Ordre de Sainte-Ursule. Il fut vendu au profit des agents de la Révolution, néanmoins il plut à Dieu de rendre à Chatillon ses dévouées institutrices de la jeunesse. Il se servit pour cette œuvre d'une Ursuline du monastère de Mussy-sur-Seine, la très-honorée sœur Anne-Guillaume (en religion Sœur Sainte-Pélagie).

Aussitôt que les circonstances le permirent, cette chère Sœur acheta une maison sur la paroisse Saint-Jean de Chatillon, se chargea d'un petit pensionnat laïque qui tombait, et elle le tint avec succès malgré son âge avancé. Une concurrence redoutable s'étant établie, la bonne Sœur Sainte-Pélagie comprit qu'il lui serait impossible de continuer seule l'œu-